

第 25 回議会報告会 報告書

地域名	熊次地域		
年月日	令和 5 年 11 月 1 日 (水)	会場名	熊次コミュニティスポーツセンター
開始時間	19 時 30 分	終了時間	20 時 50 分
参加数	男性 11 人	女性 1 人	合計 12 人
班 長	西垣 司	司会者	西垣 司
報告者	西垣 司、勝地 貞一、 中島 恵子	書記	中島 恵子
班員名	西垣 司、勝地 貞一、中島 恵子		
	市 民	対 応	
報告に対する質疑	<p>① 議会だより、一般質問の市長の答弁で「高齢者からも介護保険料が高いと言われているが、何を選択するかだ。若者定住・教育・インフラ整備・医療等にもお金が必要である。」とあった。介護保険料が高くても仕方がないが、答弁の主旨は何であったのか。</p> <p>② 介護保険料が高いのはなぜか。施設の入所待ちもあるようだが、市内人口に対して施設数における適正な収容人数はどうか。入居者数と保険料の関連性があるのか、分かれば教えてほしい。</p> <p>③ 議員定数と報酬について12月議会で報告があるとのことだが、どうか。議員定数・報酬等調査特別委員会の委員だけで決定するのではなく、多くの市民意見を聴き反映していただきたい。</p> <p>④ 八鹿庁舎 3 階に議会図書室の設置が予定されているが、資料等の保管庫なのか。Y B ファブではだめなのか。</p>	<p>① 介護保険料は県下でも高い。一般質問に関して、議会だよりには要約して掲載されている。一般質問の内容はネットで配信されているので、それを見ていただきたい。また、本人でなければ主旨を説明できないのでご了承いただきたい。</p> <p>② 人口に対しては各旧町毎に 1 ないし 2 施設あるが、それでも入所待ちがある状況である。利用者が多い現状からすれば、高くてもご理解いただいているのではないかと考える。</p> <p>③ 議会だよりに掲載しているのは中間報告である。現在、報告書の最終版(案)について、ホームページでパブリックコメントを募集している。ご意見等があれば、そちらに寄せていただくようお願いしたい。</p> <p>④ 国・県の刊行物、議員活動を行う上で必要な図書、議会資料等の保管のため、さらなるスペースが必要である。Y B ファブでは管理が難しく、八鹿庁舎 3 階への設置を検討している。</p>	

市 民	対 応
<p data-bbox="245 994 280 1245" style="writing-mode: vertical-rl; text-orientation: upright;">意見交換会での質疑</p> <p data-bbox="312 250 858 421">① デマンド交通の実証実験について、参加が少ないので協力依頼があったが、周知できていないから少ないのか、ニーズがないから少ないのか。</p> <p data-bbox="341 434 858 734">10月28日から11月10日までの間、旧関宮町4日間での予約状況は、大谷校区3組、関宮校区3組、出合校区24組、熊次校区4組、全域で3組、合計37組と出合校区以外はいたって利用が少ないが、どう考えているのか。デマンドでは、直通で目的地まで行くことができない。</p> <p data-bbox="341 748 858 913">デマンド制度を導入した場合、路線バスとの共用はできず、病院の玄関まで直通で行けない。熊次地区としては、路線バスの存続を希望する。</p> <p data-bbox="312 976 858 1187">② 昨年9月も避難訓練を行ったが、熊次コミュニティスポーツセンターは入り口が1カ所しかなく、数年前に通行不能になった時はこの建物に入所できなくなった。</p> <p data-bbox="341 1200 858 1550">隣接の私有地からの進入路確保ができないか要望書を出した結果、私有地では困難であるとの回答があった。「市道ではなく、避難時の仮設的な整備であれば関係者で実施してください。その費用は一切、市は見ない」との回答であったが、それはあまりにもひどいのではないかと支援していただきたい。</p> <p data-bbox="312 1608 858 1908">③ 出合診療所が完成するが、玄関の屋根の必要性を申し上げた。当初は設置するとの回答であったが、資材の高騰等で予算上困難であると返事が来た。数年後には検討しますとのことだが、雪・雨をしのげないので1年でも早く設置していただきたい。</p>	<p data-bbox="884 250 1452 510">① 養父市ではデマンド方式を建屋地域で行っており、熊次地域ではやぶくるが運行しているが、バスの利用は通学以外極端に少ない。この後、担当課より説明があるので、熊次校区の中での意向を十分伝えていただきたい。</p> <p data-bbox="884 976 1264 1008">② ご意見としてお聞きした。</p> <p data-bbox="884 1608 1452 1868">③ 軟弱地盤のためコンクリートで固めるが、金額の変更はないとの報告があった。建物の全体的質を下げることはできず、当初設計になれば難しい。数年後に検討することなのでご理解をお願いしたい。</p>

市 民	対 応
<p style="writing-mode: vertical-rl; text-orientation: upright;">意見交換会での質疑</p> <p>③ 氷ノ山国際スキー場のパノラマコースの降雨時に表土が流出し、3年前から林道の舗装も流出して土砂が水田まで到達している。8月の台風でも土砂が流入している。水路の土砂は除去できるが、遊休地に流れ込んでいるので、コースから流れる水の処理をしてほしい。市からは施工すると返事があったが着手していない。</p> <p>④ 市内の子どもは少ないが、子ども歌舞伎は地域の文化継承のためにも引き続き伝統を継承してほしい。</p> <p>⑤ 広報の中でも横文字が多く理解しづらい。解説がほしいぐらいだ。</p>	<p>③ ゲレンデの整備については(株)マックアースから要望書を提出していただき、それ以外の点については奈良尾区長から要望していただきたい。</p> <p>④ 文化継承からすれば、市内の子どもがいなくても残すべきである。</p> <p>⑤ 議会広報特別委員会で今後検討していきたい。</p>

議会報告会を実施したので、上記のとおり報告いたします。

令和5年11月15日

報告者 4班 班長 西垣 司